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Heure	  début	  de	  la	  réunion	  :	  17h15	  	  	  	  fin	  de	  la	  réunion	  19h20	  
 

 
Nom Prénom Fonction Présents Excusés 

Madeline MUNIER Enseignant X  

Caroline FAYOLLE Enseignant X  

Emmanuelle BERTRAND Enseignant X  

Myriam SERRA Enseignant X  

Géraldine TAPIE Enseignant X  

Laurence CALMELET Enseignant X  

Elodie RICHERT Enseignant X  

Sophie KLEIN Enseignant X  

Nathalie JEANNOT Enseignant X  

Noémie RICHARD Enseignant X  

Bénédicte BATAIL Enseignant X  

Christiane BURGER Enseignant  X 

Sylvain OBHOLTZ Enseignant Directeur X  

M. PICARD Conseiller Municipal X  

M. MICHEL Directeur des services (municipalité) X  

Mme TAQI Parent élu titulaire X  

Mme BOURAYA Parent élu titulaire X  

Mme ANAJJAR Parent élu titulaire X  

M. EL HIRECHE Parent élu titulaire X  

Mme BENMENACER Parent élu suppléant X  

M. UCAL Parent élu titulaire X  

Mme DIALO Parent élu titulaire  X 

Mme JAHIJA Parent élu titulaire  X 

M. Gérard BRENOT DDEN X  

Mme HAEMMERLE directrice du périscolaire  X 

	  

 

PROCES	  VERBAL	  CONSEIL	  D’ECOLE	  

!
	  

Ecole	  élémentaire	  René	  Rucklin	  	  
Commune	  :	  BELFORT	  

	  
Date	  Vendredi	  	  10	  février	  	  2017	  	  	  Heure	  :	  17h	  
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Ordre	  du	  jour	  :	  
	  

I. Réponses de la Municipalité aux « questions posées » par courrier (par le conseil d’école N°1) 
 

II. Projet pédagogique du périscolaire 
 

III. Rythmes scolaires et organisation du temps (horaires) 
 

IV. Absentéisme 
 

V. Sécurité des biens et des personnes 
( Dégradations  
( PPMS et incendie 
( Incident à la sortie de l’école 
 

VI. Point sur des actions de l’année 
( Parcours d’éducation artistique et PAE 
( Le harcèlement à l’école 
( 2ème réunion des parents 
( Remise des bulletins 
( Discut’Café 
( Marché de Noël 
( Accueil dans les classes 
( Les actions à venir 
 

VII. Point financier (coop scolaire) 
 

• Questions diverses 
	  
	  

	  
A-‐	  Contenus	  des	  échanges	  :	  	  

 
 

I. Réponses de la Municipalité aux « questions posées » par courrier 
(par le conseil d’école N°1, novembre 2016) 

 
 

a) Présence de Mme Haemmerlé, directrice du périscolaire 
	  
Demande	  de	  présence	  de	  Mme	  Haemmerlé	  au	  conseil	  d’école.	  
	  

9 Réponse	   de	   la	   municipalité	  :	   Mme	   Haemmerle	   viendra	   chaque	   fois	   que	   le	   périscolaire	  
figurera	  dans	  l’ordre	  du	  jour.	  
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b) Accueil dans les classes 
	  
	  
L’école	   a	   fait	   une	   demande	   d’aide	   auprès	   de	   la	  Municipalité	   pour	   obtenir	   l’appui	   du	  personnel	  
municipal	   	   pendant	   le	   temps	   d’accueil	   dans	   les	   classes	   l’après-‐midi	   (surveillance	   des	  
déambulations).	  	  
	  

Réponse	  de	  la	  municipalité	  :	  Pour	  intervenir	  sur	  le	  temps	  scolaire,	  il	  faut	  un	  agrément.	  Celui-‐ci	  ne	  
doit	   pas	   être	   nominatif	  mais	   global	   car	   il	   y	   a	   un	   grand	   nombre	   de	   départs	   et/ou	   d’arrivées	   du	  
personnel.	   Cet	   agrément	   formalisé	   est	   demandé	   par	   l’Inspection	   Académique.	   Ce	   formulaire	  
demande	   des	   noms	  :	   il	   faudrait	   demander	   à	   l’Inspection	   de	   modifier	   l’agrément,	   d’adapter	   le	  
formulaire	  afin	  de	  sécuriser	  les	  équipes.	  	  

	  
9 M.	  Obholtz:	  une	  demande	  à	  l’Inspection	  sera	  faite	  en	  ce	  sens	  rapidement	  par	  l’école.	  	  

	  
	  
c) Plan Vigipirate 
	  

Réponses	  de	  la	  municipalité	  :	  

Réglementairement	  il	  n’y	  a	  aucune	  obligation.	  L’orientation	  prise	  est	  de	  s'aligner	  sur	  les	  dispositifs	  	  
déjà	  mis	  en	  place	  par	  l’école	  sur	  le	  temps	  scolaire,...	  

Est	  prévu	  un	  exercice	  spécifique	  du	  périscolaire	  en	  lien	  avec	  l’école	  pour	  assurer	  une	  continuité.	  	  

Une	  demande	  de	  subvention	  au	  service	  de	  la	  Préfecture	  (fond	  interministériel	  de	  prévention	  de	  la	  
délinquance)	   a	   été	   faite	   pour	   équiper	   les	   écoles	   de	   Belfort	   en	   visiophonie	   (3	   écoles	   ont	   déjà	  
obtenu	   la	   subvention).	   La	   demande	   a	   été	   faite	   pour	   d'autres	   écoles,	   mais	   les	   dossiers	   sont	   en	  
attente.	  

	  

9 M.	   Obholtz:	   «	  Il	   y	   a	   une	   urgence	   pour	   notre	   école,	   car	   l’ouverture	   des	   portes	   pose	  
problème.	  Aucun	   contrôle	   n’est	   possible	   car	   le	   bureau	   de	   direction	   est	   au	   premier	   étage,	  
sans	  vue	  sur	  les	  	  entrées	  :	  nous	  ne	  pouvons	  pas	  savoir	  qui	  entre	  et	  sort	  si	  on	  laisse	  ouvert.»	  

	  

La	   municipalité	   attendait	   le	   cadre	   réglementaire	   et	   le	   financement.	   Pour	   avoir	   droit	   à	   un	  
financement,	  il	  faut	  que	  l'installation	  d'un	  visiophone	  apporte	  réellement	  de	  la	  sécurité.	  Le	  dossier	  
ne	  pourra	  partir	  au	  ministère	  que	  lorsque	  le	  PPMS	  des	  écoles	  de	  la	  ville	  de	  Belfort	  sera	  envoyé	  à	  
l'inspection.	  

9 Mme	  Tapie	   soulève	   la	  question	  des	  portes	   fermées	  pendant	   le	   temps	  scolaire	  et	  ouvertes	  
sur	  le	  temps	  périscolaire.	  
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9 Réponses	  de	  la	  municipalité	  :	  

9 Les	  portes	  seront	  fermées	  dès	  que	  le	  PPMS	  sera	  opérationnel	  sur	  le	  temps	  périscolaire.	  

9 La	  mairie	  confiera	  des	  clés	  à	  des	  intervenants	  référents	  (pas	  à	  tous)	  

	  

	  

d) Rénovation de l'école 
	  
La	  rénovation	  était	  annoncée	  pour	  la	  fin	  de	  l’année	  :	  où	  en	  sommes-‐nous	  ?	  
	  
La	  municipalité	  est	  en	  attente	  d'un	  retour	  sur	  les	  financements	  possibles.	  Le	  travail	  n'est	  pas	  remis	  
en	  question,	  mais	  il	  est	  en	  attente.	  Il	  y	  a	  peu	  de	  chance	  que	  cela	  puisse	  se	  faire	  cette	  année.	  Le	  
travail	  avec	  le	  bureau	  d'étude	  architecte	  est	  toujours	  valide	  et	  en	  cours.	  	  
 

9 G.	  Brenot	  (DDEN)	  Quand	  la	  demande	  de	  financement	  a	  t-‐elle	  été	  posée	  car	  la	  question	  de	  la	  
rénovation	  de	  l'école	  n'est	  pas	  nouvelle	  ?	  

	  
9 M.	  Picard	  indique	  que	  rien	  n’avait	  été	  fait	  en	  termes	  de	  recherche	  de	  financement	  et	  que	  

cela	  prend	  du	  temps.	  
	  
L’école	  et	  les	  familles	  ont	  l’impression	  que	  le	  projet	  va	  encore	  être	  repoussé	  et	  expriment	  avec	  
émotion	  leur	  lassitude,	  frustration,	  tout	  en	  soulignant	  l’état	  de	  cette	  école.	  Une	  maman	  souligne	  
que	  rien	  n’a	  changé	  depuis	  sa	  propre	  scolarité.	  
 

9 M. Picard	  exprime	  son	  regret	  de	  ne	  pouvoir	  aller	  plus	  vite,	  mais	  souligne	  que	  les	  retards	  
s’expliquent	  par	  les	  recherches	  de	  financement	  et	  par	  le	  temps	  nécessaire	  au	  déroulement	  
d’un	  projet	  de	  construction.	  	  

 
9 M.	  Obholtz	  :	  Ces	  projets	  successifs	  de	  rénovation	  qui	  n’aboutissent	  pas	  	  ajournent	  des	  

équipements	  (mobilier)	  et	  travaux	  d’entretien	  pourtant	  nécessaires.	  Les	  dégradations	  et	  
insalubrités	  sont	  visibles	  par	  endroits.	  Notre	  école	  est	  parmi	  les	  plus	  mal	  loties	  de	  Belfort.	  

 
Mme	  Richert	  soulève	  à	  ce	  sujet	  	  le	  problème	  de	  l’équipement	  numérique	  de	  l’école.	  
 
Réponse	  de	  la	  Municipalité	  

	  
Rucklin	  est	  dans	  la	  3ème	  phase	  du	  projet	  numérique.	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  remise	  en	  question.	  Les	  
travaux	  débuteront	  cet	  été.	  Le	  numérique	  arrivera	  au	  1er	  septembre,	  jour	  de	  la	  rentrée	  avec	  une	  
formation	  pour	  les	  enseignants	  assurée	  par	  la	  DSDEN. 

	  
Mme	  Richard	  soulève	  la	  question	  des	  rideaux	  de	  classe	  dont	  certains	  sont	  en	  lambeaux	  :	  malgré	  
les	  demandes	  réitérées,	  les	  promesses	  entendues,	  rien	  ne	  se	  fait	  :	  que	  fait-‐on	  pour	  la	  sécurité,	  le	  
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bien-‐être,	  la	  santé	  des	  enfants	  et	  des	  adultes	  ?	  Une	  maîtresse	  a	  fait	  un	  malaise	  en	  n-‐1.	  Il	  est	  parfois	  
impossible	  d’utiliser	  les	  vidéo-‐projecteurs	  faute	  de	  moyen	  pour	  obscurcir.	  
Dans	  une	  classe,	  une	  maîtresse	  a	  dû	  acheter	  des	  ventilateurs	  et	  des	  brumisateurs	  sur	  ses	  fonds	  
propres.	  
	  

9 M.	  Picard	  :	  il	  faut	  faire	  une	  demande	  officielle	  de	  rideaux.	  Il	  fera	  remonter	  l’information.	  
9 M.	  Michel	  prend	  note.	  

	  
M.Obholtz	  :	  en	  conclusion,	  sait-‐on	  quand	  le	  projet	  de	  rénovation	  va	  aboutir	  ?	  
	  

9 La	  municipalité	  n'est	  pas	  en	  capacité	  pour	  répondre	  avec	  précision	  pour	  le	  moment.	  	  	  
 

9 M.Obholtz	  :	  Attention	  :	  insalubrité	  à	  certains	  endroits,...	  si	  la	  rénovation	  n'est	  pas	  prévue	  de	  
suite,	  il	  faudrait	  envisager	  au	  moins	  des	  travaux	  de	  surface	  et	  reprendre	  le	  changement	  
progressif	  du	  mobilier	  qui	  est	  parfois	  aussi	  vieux	  que	  l’école.	  

 
Mmes	  Benmenacer	  et	  Anajjar	  :	  «	  Le	  chemin	  qui	  relie	  les	  deux	  écoles	  :	  il	  n'y	  a	  qu'un	  tiers	  de	  
chemin	  goudronnée.	  Pourquoi	  ?	  »	  
 

9 M.	  Michel	  prend	  note	  et	  donnera	  la	  réponse	  par	  courriel	  
	  
Conclusion	  :	  Les	  parents	  souhaitent	  avoir	  au	  moins	  «	  une	  information,	  un	  peu	  plus	  de	  transparence,	  
des	  réponses	  aux	  questions	  posées	  »	  
	  
M.	  Obholtz	  souligne	  que	  l’absence	  de	  réponses	  aux	  questions	  posées	  parfois	  depuis	  septembre,	  en	  
créant	  de	  l’incertitude,	  alimente	  les	  craintes,	  les	  impatiences,	  ...	  
L’émotion,	  bien	  que	  contenue	  et	  policée,	  	  a	  été	  quelques	  fois	  palpable	  au	  cours	  des	  échanges	  et	  
montre	  à	  quel	  point	  les	  parents	  sont	  concernés.	  
	  
	  
e) Financement des cérémonies de passage GS CP et CM2 6ème 

 
M.	  Michel	  :	  «	  Pas	  de	  ligne	  financement	  prévu	  pour	  le	  moment	  pour	  cette	  action	  hors	  PAE	  qui	  
devaient	  avoir	  une	  orientation	  artistique	  et	  culturelle.	  »	  	  
	  
M.	  Obholtz	  signale	  que	  ces	  cérémonies	  sont	  pourtant	  signalées	  dans	  le	  PEDT.	  	  
Il	  annonce	  qu’une	  demande	  a	  été	  faite	  auprès	  de	  la	  préfecture,	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  politique	  de	  la	  
ville.	  
	  
	  
f) Classe verte Mme TAPIE 

 
Le	  dossier	  a	  été	  envoyé	  début	  décembre...	  Il	  est	  sans	  réponse	  à	  ce	  jour.	  
Beaucoup	  de	  temps	  passé	  pour	  l'enseignante	  pour	  préparer	  cela.	  	  
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La	  municipalité	  demande	  à	  ce	  que	  le	  dossier	  soit	  	  renvoyé,	  mais	  signale	  qu’aucune	  ligne	  
budgétaire	  n’est	  prévue	  hors	  PAE.	  
	  

9 Mme	  Tapie	  :	  Le	  temps	  passe...	  	  Des	  PAE	  ont	  été	  acceptés	  alors	  qu'ils	  semblaient	  à	  priori	  hors	  
cadre	  (voyages	  à	  la	  ferme	  ?).	  	  Mme	  Tapie	  rappelle	  que	  Mme	  Monot	  s’était	  engagée	  en	  N-‐1	  
à	  chercher	  des	  solutions.	  
	  

9 M.	  Michel	  précise	  que	  c’est	  la	  DSDEN	  qui	  a	  validé	  ou	  non	  les	  PAE	  
	  

9 Mme	  Tapie	  insiste	  sur	  la	  nécessité	  d’obtenir	  une	  réponse	  rapidement,	  car	  la	  fin	  de	  l’année	  
approche	  et	  il	  sera	  bientôt	  trop	  tard.	  

	  
M.	  Obholtz	  va	  renvoyer	  le	  courriel.	  
	  
g) Conseil municipal des enfants (CME) 
	  
Oui	  les	  enseignants	  pourraient	  assister	  à	  ce	  temps.	  (voir	  Mme	  MONNOT	  et	  M.	  CABI).	  
 

II. Projet pédagogique du périscolaire 
 

M.	  Michel	  pour	  Mme	  Haemmerlé	  (excusée)	  
	  
Projet	  du	  périscolaire	  qui	  s'articule	  avec	  le	  PEDT	  .	  
	  
Restauration	  (56	  inscrits	  en	  moyenne)	  ,	  périscolaire	  (30	  enfants)	  hors	  études	  
	  
Journée	  type	  	  
	  

9 Accueil	  7h45	  8h20	  	  >	  accueil	  échelonné	  temps	  calme	  et	  jeux	  libres,	  rangement	  passage	  aux	  
toilettes	  puis	  transfert	  école	  (cour)	  

	  
9 Midi	  :	  11h45	  13h45	  	  >	  restauration	  avec	  deux	  services	  mis	  en	  place	  /	  effectifs	  à	  la	  fois	  

maternelle	  et	  élémentaire	  +	  activités	  proposées	  (dynamique,	  culturelles,	  …	  avant	  le	  repas)	  	  
	  

9 11h30	  12h15	  concerne	  un	  seul	  enfant	  jeu	  libre	  ou	  collectif	  (maximum	  deux	  enfants	  sur	  ce	  
temps	  là)	  

	  
	  

9 15h45	  18h	  :	  études	  surveillées	  puis	  périscolaire,	  d'autres	  sont	  uniquement	  sur	  du	  temps	  
périscolaire	  (temps	  de	  goûter	  partagé	  avec	  les	  enfants	  de	  maternelle)	  
	  

M.	  Michel	  signale	  une	  spécificité	  de	  l’école	  :	  la	  totalité	  du	  temps	  périscolaire	  est	  sous	  la	  
responsabilité	  de	  la	  Directrice	  Municipale	  du	  temps	  périscolaire	  (études	  comprises).	  La	  
municipalité	  remercie	  monsieur	  Obholtz	  d’avoir	  apporté	  son	  aide	  à	  cette	  mise	  en	  place.	  	  
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ÉVOLUTION	  :	  diversification	  de	  l'offre	  des	  activités	  périscolaires	  (offre	  des	  associations	  et	  du	  
service	  des	  sports	  >	  échecs	  pour	  9	  enfants	  +	  tennis	  pour	  10	  enfants	  concernés	  

9 Mme	  Tapie	  :	  Deux	  ateliers	  pour	  toutes	  les	  écoles	  quelque	  soit	  le	  nombre	  de	  classe	  …	  offre	  de	  
service	  trop	  faible	  (19	  enfants).	  Le	  nombre	  d’enfants	  par	  groupe	  est	  cependant	  appréciable	  
si	  l’on	  veut	  faire	  de	  ces	  instants	  des	  temps	  de	  qualité.	  

 
Le	  périscolaire,	  en	  cohérence	  avec	  le	  projet	  «	  climat	  de	  scolaire	  »	  de	  l’école,	  conduit	  avec	  la	  police	  
et	  les	  pompiers	  un	  projet	  de	  sensibilisation	  sur	  la	  question	  de	  la	  violence	  et	  de	  ses	  conséquences.	  	  
Le	  périscolaire	  est	  confronté	  à	  des	  comportements	  difficiles	  et	  parfois	  violents.	  
 
Questions	  des	  familles	  :	  
	  
Mme	  Anajjar	  a	  répondu	  à	  une	  Invitation	  pour	  la	  «	  commission	  menus	  »,	  	  mais	  n'a	  pas	  eu	  de	  
réponse.	  Cette	  commission	  devait	  avoir	  lieu	  en	  janvier.	  	  
	  

9 La	  municipalité	  va	  s'assurer	  qu'il	  y	  ait	  une	  réponse	  à	  dessus.	  
	  
Mme	  Anajjar	  s’inquiète	  que	  plusieurs	  parents	  ont	  eu	  écho	  d'actes	  de	  violences	  durant	  le	  temps	  
périscolaire.	  Les	  parents	  sont	  inquiets.	  	  
	  
Réponse	  de	  la	  Municipalité	  :	  	  
M.	  Michel	  confirme	  l’existence	  d’évènements.	  
Dès	  qu'il	  y	  a	  signalement	  d’un	  évènement,	  la	  famille	  concernée	  est	  reçue	  (ça	  peut	  être	  un	  
signalement,	  une	  exclusion	  temporaire	  ou	  définitive...).	  	  
Par	  rapport	  aux	  victimes,	  il	  faut	  échanger	  avec	  la	  directrice	  du	  périscolaire	  et	  les	  parents.	  M.	  
Michel	  va	  relayer	  cette	  remarque	  à	  Mme	  Haemmerlé.	  Signalement	  de	  3	  événements	  graves	  qui	  
sont	  remontés	  par	  rapport	  à	  un	  enfant.	  
	  
M.	  Obholtz	  rappelle	  que	  l’école	  est	  confrontée	  à	  ces	  	  mêmes	  «	  nouvelles	  »	  difficultés	  qui	  font	  
l’objet	  d’un	  traitement	  par	  l’ensemble	  de	  l’équipe	  pédagogique	  (une	  réunion	  du	  conseil	  des	  
maîtres	  consacrée	  au	  sujet	  a	  d’ailleurs	  précédé	  le	  conseil	  d’école):	  le	  périscolaire	  subit	  plus	  
durement	  ces	  effets	  car	  la	  concentration	  d’élèves	  présentant	  des	  difficultés	  comportementales	  y	  
est	  plus	  forte	  avec	  un	  phénomène	  de	  renvoi	  en	  miroir.	  
	  
M.	  Obholtz	  rappelle	  qu’il	  est	  important	  que	  le	  périscolaire	  informe	  l’école	  en	  temps	  réel	  des	  
évènements	  graves,	  de	  telle	  sorte	  que	  l’école	  puisse	  s’en	  emparer	  et	  gérer	  la	  suite	  de	  
l’événement	  :	  elle	  fait	  systématiquement	  ce	  travail	  d’accompagnement	  quand	  elle	  est	  informée	  :	  
accueil	  de	  la	  parole	  enfantine	  et	  retour	  sur	  l’événement	  pour	  éviter	  la	  propagation	  de	  fausses	  
rumeurs.	  Cette	  information	  nécessaire	  doit	  bien	  sûr	  se	  faire	  dans	  les	  2	  sens	  (périscolaire	  <	  -‐-‐	  >	  
école)	  
 
Les	  familles	  expriment	  leur	  inquiétude	  face	  aux	  comportements	  violents	  de	  certains	  enfants.	  
 
M.	  Obholtz	  rappelle	  que	  le	  Conseil	  d’école	  ne	  peut	  parler	  d’un	  enfant	  en	  particulier	  mais	  signale	  
que	  tous	  les	  leviers	  ont	  été	  actionnés.	  Il	  se	  demande	  d’ailleurs	  	  si	  un	  Discut'	  café	  consacré	  au	  sujet	  	  
de	  la	  violence	  ne	  serait	  pas	  à	  nouveau	  nécessaire	  :	  il	  s’agirait	  	  d’accueillir	  la	  parole	  des	  parents	  sans	  
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bien	  sûr	  viser	  les	  élèves	  concernés,	  et	  d’expliquer	  ce	  qu’une	  école	  peut	  faire	  	  en	  prévention	  et	  en	  
réaction.	  
Le	  projet	  est	  en	  réflexion	  car	  le	  sujet	  est	  délicat. 
 
M.	  Michel	  	  rappelle	  que	  la	  directrice	  périscolaire	  peut	  répondre	  aux	  questions	  sur	  son	  temps	  et	  
faire	  remonter	  les	  problèmes.	  Il	  ne	  faut	  pas	  hésiter	  à	  la	  contacter.	  
 
 

III. Rythmes scolaires et organisation du temps (horaires) 
 
M.	  Obholtz	  rappelle	  le	  cadre	  réglementaire.	  Une	  proposition	  doit	  être	  faite	  pour	  le	  15	  avril.	  
	  
Question	  :	  êtes	  vous	  porteurs	  d'une	  proposition	  de	  changement	  ?	  Cela	  vous	  convient-‐il	  ?	  
	  
Avis	  des	  familles	  :	  
Habitudes	  prises,	  le	  plus	  difficile	  est	  de	  changer.	  	  
Le	  fonctionnement	  actuel	  avait	  occasionné	  «	  Bataille,	  négociation,	  consensus	  difficile	  à	  trouver	  »	  >	  
bonne	  répartition	  maintenant.	  	  
Difficile	  au	  début.	  Tout	  changement	  serait	  difficile.	  
Pb	  au	  début	  :	  décalage	  avec	  la	  maternelle,	  cela	  semble	  aller	  mieux.	  Le	  temps	  d'habiller	  les	  enfants	  
à	  la	  maternelle,	  	  à	  midi	  c'est	  bien.	  Le	  soir	  c'est	  un	  peu	  plus	  compliqué.	  	  
	  
Avis	  des	  Enseignants	  :	  
Pour	  favoriser	  les	  apprentissages	  sur	  le	  matin,	  avoir	  5	  matinées	  est	  bénéfique	  (constat).	  Autre	  
constat	  :	  	  3h15	  le	  matin	  c'est	  bien	  !	  On	  s'est	  posé	  la	  question	  de	  3h30,	  mais	  ça	  	  nous	  semblait	  
beaucoup.	  	  
Réduire	  l'après	  midi	  est	  compliqué	  du	  fait	  des	  intervenants	  musique	  eps...	  	  
Ressenti	  :	  difficulté	  sur	  les	  après-‐midis,	  très	  difficile	  le	  jeudi	  apm	  ,	  on	  s'est	  posé	  la	  question	  de	  la	  
coupure	  du	  mercredi	  à	  reporter	  sur	  le	  samedi	  matin	  d'un	  point	  de	  vue	  pédagogique.	  Sachant	  que	  
le	  samedi	  matin,	  il	  faut	  une	  dérogation,	  entente	  entre	  les	  2	  écoles,	  un	  consensus	  au	  conseil	  d'école	  
et	  accord	  de	  la	  mairie.	  Le	  samedi	  matin	  permettait	  de	  voir	  certains	  parents	  que	  l'on	  ne	  voit	  pas	  
d'habitude.	  	  
Conscience	  des	  habitudes	  prises,	  des	  ainés	  du	  collège,	  des	  obstacles...Mais	  du	  point	  de	  vue	  
pédagogique	  cela	  semble	  bénéfique.  
 
M.	  Obholtz	  rappelle	  que	  cette	  proposition	  n’est	  pas	  celle	  de	  tous	  les	  enseignants	  qui	  sont	  partagés	  
sur	  la	  question.	  
	  
M.	  Obholtz	  demande	  si	  les	  parents	  élus	  souhaitent	  reporter	  le	  vote	  pour	  prendre	  le	  temps	  d’une	  
consultation	  de	  leurs	  mandants.	  
	  
Décision	  est	  prise	  de	  passer	  au	  vote	  :	  	  
	  

9 10	  pour	  le	  statut	  quo	  
9 5	  pour	  le	  samedi	  matin	  
9 6	  s'abstiennent	  
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Mme	  Tapie	  :	  Quelle	  est	  la	  position	  de	  la	  mairie,	  car	  sans	  la	  mairie	  rien	  ne	  peut	  de	  toute	  façon	  se	  
faire	  ?	  
	  
M.	  Michel	  
Autant	  que	  faire	  se	  peut,	  faire	  que	  les	  systèmes	  entre	  école	  de	  la	  ville	  soient	  harmonisés	  pour	  des	  
questions	  d’organisation	  des	  temps	  de	  travail	  des	  services.	  
 
Question	  diverse	  :	  
	  
M.	  Obholtz	  :	  Une	  maman	  demande	  s'il	  est	  possible	  de	  prolonger	  le	  périscolaire	  après	  18h.	  
 
M.Obholtz	  :	  Compte-‐tenu	  des	  échanges	  qui	  viennent	  de	  se	  dérouler,	  M.	  Obholtz	  fait	  la	  proposition	  
d’inviter	  les	  parents,	  la	  directrice	  du	  périscolaire	  et	  le	  DDEN	  à	  une	  table	  ronde	  pour	  prendre	  le	  
temps	  d’échanger	  librement	  sur	  l’école	  et	  le	  périscolaire...	  Une	  invitation	  sera	  envoyée	  avant	  les	  
vacances.	  	  
 
 
 

IV. Point financier (coop scolaire) 
 
Bilan	  de	  l'année	  dernière	  
	  
Cotisations	  :	  	  
	  
L’année	  dernière	  :	  111	  familles	  pour	  950	  €.	  
Cette	  année	  idem	  pour	  107	  familles;	  on	  a	  plus	  d'élèves	  donc	  on	  verse	  plus	  à	  l'OCCE	  (association	  
permettant	  à	  l’école	  de	  gérer	  de	  l’argent	  et	  fournissant	  une	  assurance	  collective)	  
	  
Les bénéfices : 493 € pour cotisations, 300 € pour 200 calendriers, 500€ pour marché de 
Noel (Par comparaison, la fête de l’école de juin 2016 a rapporté 450€)	  
	  
Question	  de	  Mme	  Jeannot	  trésorière:	  on	  demande	  8	  euros	  pour	  un	  enfant,	  10	  euros	  pour	  famille	  
de	  plus	  d'un	  enfant	  :	  est-‐ce	  qu'on	  peut	  demander	  au	  moins	  3	  euros	  supplémentaires	  par	  enfant	  
pour	  les	  familles	  qui	  ont	  plus	  d'un	  enfant,	  de	  manière	  à	  couvrir	  les	  frais	  d’assurance	  que	  l’école	  
verse	  à	  l’OCCE.	  
	  

9 M.	  Picard	  se	  déclare	  plutôt	  favorable	  à	  cette	  hypothèse.	  
	  

9 M.	  Obholtz	  propose	  que	  ce	  sujet	  soit	  remis	  à	  l’ordre	  du	  jour	  du	  dernier	  conseil	  d’école.	  
	  
Les dépenses :  
	  
Nous	  avons	  eu	  beaucoup	  de	  dépenses	  :	  sorties	  ou	  JMF	  pour	  les	  spectacles	  
Pour	  l’an	  passé	  :	  plus	  de	  1000	  euros	  versés	  pour	  les	  JMF,	  école	  théâtre,	  cinéma...	  
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Cette	  année,	  nous	  avons	  déjà	  dépensé	  plus	  de	  1000	  €	  pour	  des	  sorties	  culturelles	  (PAE	  financé	  par	  
la	  Municipalité)	  
Autres	  dépenses	  :	  
Grande	  lessive,	  pot	  d'année	  aux	  parents,	  BCD,	  défi	  lecture	  (achat	  d'un	  album	  par	  classe),	  …	  
	  
Cérémonie	  GS	  CP	  environ	  300	  euros	  (PAE)	  
PAE	  sciences	  800	  euros	  octroyés	  par	  la	  mairie	  
PAE	  de	  jeux	  de	  cour	  dépensés	  un	  peu	  plus	  
	  
Le	  bilan	  de	  2015-‐2016	  a	  été	  positif.	  
	  
	  

V. Clôture des débats 
	  
Compte-‐tenu	  de	  l’heure	  avancée,	  M.	  Obholtz	  propose	  d’ajourner	  les	  points	  suivants.	  
Le	  conseil	  d’école	  n’a	  pu	  aller	  au	  bout	  de	  son	  ordre	  du	  jour.	  
	  
Il	  demande	  à	  ce	  que	  les	  réponses	  aux	  questions	  posées	  soient,	  dans	  la	  mesure	  du	  possible,	  
apportées	  avant	  le	  conseil	  d’école,	  pour	  éviter	  de	  trop	  orienter	  les	  échanges	  dans	  un	  jeu	  de	  
«	  questions-‐réponses	  »	  avec	  la	  Municipalité.	  
	  
Il	  rappelle	  que	  le	  conseil	  d’école	  est	  un	  espace	  d’information,	  de	  validation	  et	  d’échange	  entre	  
tous	  les	  partenaires,	  parfois	  sur	  des	  questions	  de	  fond	  dont	  il	  faut	  pouvoir	  débattre.	  
	  
Il	  remercie	  l’ensemble	  des	  participants	  pour	  la	  bonne	  tenue	  de	  ce	  conseil.	  
	  

B-‐	  Relevé	  de	  conclusions	  (le	  cas	  échéant)	  :	  
	  
1. Une	  demande	  d’agrément	  global	  à	  la	  surveillance	  des	  déambulations	  des	  élèves	  à	  13h35	  sera	  

sollicitée	  avant	  les	  vacances	  de	  février	  	  auprès	  de	  M.	  le	  Directeur	  des	  Services	  Départementaux	  
de	  l’Éducation	  Nationale	  pour	  le	  personnel	  du	  périscolaire	  

	  
2. Rideaux	  :	  une	  demande	  de	  rideaux	  sera	  faite	  par	  courrier,	  au	  nom	  du	  conseil	  d’école.	  MM.	  

Picard	  et	  Michel	  feront	  remonter	  les	  demandes.	  
	  
3. M.Obholtz	  s’assurera	  que	  les	  services	  de	  la	  DSDEN	  ont	  bien	  reçu	  une	  actualisation	  du	  PPMS	  

avant	  les	  vacances	  de	  février	  pour	  tenter	  d’obtenir	  une	  visiophonie	  indispensable	  à	  la	  sécurité.	  
	  
4. M.	  Michel	  apportera	  une	  réponse	  à	  la	  question	  du	  chemin	  d’accès	  à	  l’école	  maternelle.	  
	  
5. Une	  maman	  demande	  l’allongement	  du	  temps	  de	  «	  garderie	  »	  après	  18h.	  
	  
6. M.Obholtz	  proposera	  une	  table	  ronde	  aux	  parents	  élus	  avec	  demande	  de	  participation	  de	  la	  

Directrice	  du	  périscolaire.	  
	  
7. La	  question	  de	  la	  cotisation	  coop	  scolaire	  sera	  remis	  à	  l’ordre	  du	  jour	  du	  Conseil	  suivant.	  
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8. Le	  dossier	  classe	  verte	  sera	  renvoyé	  à	  la	  Municipalité	  avant	  les	  vacances	  de	  février	  pour	  

réponse	  de	  la	  Municipalité	  (rapide,	  compte-‐tenu	  de	  l’avancée	  de	  l’année)	  
	  
9. La	  question	  de	  la	  rénovation	  reste	  une	  très	  forte	  préoccupation	  des	  familles	  et	  de	  l’équipe	  

enseignante	  :	  ce	  projet	  ajourne	  équipement	  et	  travaux	  d’entretien	  depuis	  trop	  longtemps.	  
	  
10. L’équipement	  numérique	  est	  attendu	  à	  la	  rentrée	  2017	  avec	  impatience.	  
	  
11. Le	  conseil	  d’école	  sollicite	  de	  la	  mairie	  des	  réponses	  aux	  courriers	  envoyés,	  si	  possible	  avant	  la	  

tenue	  du	  conseil	  d’école	  pour	  permettre	  au	  conseil	  d’aller	  au	  bout	  de	  l’ordre	  du	  jour.	  	  
	  
12. Les	  horaires	  scolaires	  proposés	  par	  le	  conseil	  d’école	  restent	  inchangés	  :	  
	  

( Lundi,	  mardi,	  jeudi,	  vendredi	  :	  8h30-‐11h45	  et	  13h45-‐15h45	  
( Mercredi	  :	  8h30-‐11h30	  

	  
	  
	  
Prochain conseil d'école vendredi 9 juin 17h 
 
	  
	   	   	   	   	   	   Fait	  à	  Belfort	  le	  12	  février	  2017	  
	  
Le	  Directeur	  ou	  la	  Directrice,	  	   	   	   	   	   Le	  Secrétaire	  de	  Séance,	  
Président(e)	  du	  Conseil	  d’École	  :	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  M.OBHOLTZ	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Mme	  MUNIER	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  


